## FCH condena la manipulación de la moneda china (El Financiero 04/11/11)

FCH condena la manipulación de la moneda china (El Financiero 04/11/11)(Eduardo Ortega) Viernes, 4 de noviembre de 2011 CANNES, Francia, 3 de noviembre.- La manipulación de divisas, especialmente la que hace China con su moneda, el renminbi (yuan), provoca "enormes desequilibrios" en el comercio internacional, acusó el presidente Felipe Calderón. Durante su participación en un encuentro con líderes empresariales del B-20, cumbre de negocios alterna a la reunión de líderes del G-20, el Ejecutivo mexicano dijo que no es posible hablar de libre comercio sin referirse a la sobredepreciación o depreciación artificial de las divisas en algunos países, como en China. "Debemos hablar de la depreciación excesiva o la depreciación artificial de monedas en Asia, en China y otros (países)", apuntó el primer mandatario de nuestro país, quien condenó enérgicamente el proteccionismo y se manifestó a favor del libre comercio. "Tenemos que decirle a la gente que el comercio es bueno, y que el comercio abierto y libre produce mejores condiciones para los productores y consumidores, y que hay ganancias para todos, al mundo se le ha olvidado ese detalle", indicó. De acuerdo con Calderón, desde que se creó el G-20, en todas las reuniones, todos los participantes reiteran que están en contra del proteccionismo y se declaran dispuestos a hacer lo necesario para cerrar la ronda de Doha. Sin embargo, agregó, "algunos de ellos creen, por ejemplo, que un déficit comercial implica malas noticias para la economía, y eso no es cierto, necesitamos hablar acerca de los beneficios del comercio". Ejemplificó que hoy se puede notar en el Congreso de Estados Unidos que muchos integrantes consideran que el comercio es malo para ese país y eso, opinó, es "un enorme error". Protocolo de Kioto Durante su ponencia llamada "Crecimiento verde", Calderón Hinojosa argumentó la importancia de que el sector privado invierta en "tecnología verde". Dijo a los inversionistas que es necesario recordarles a los líderes del mundo que el cambio climático es una amenaza. "Tenemos que acordarnos que tomamos el paso muy importante en el siglo XIX con el Protocolo de Kioto. Progresamos en gran medida con el establecimiento al principio del Comité para los países en vías de desarrollo, con la excepción terrible de Estados Unidos y de los países más importantes en cuanto a emisiones", lamentó. Un tema importante, prosiguió, es la renovación del Protocolo de Kioto que culmina en 2012, el cual está enfocado a la reducción de emisiones de gases del efecto invernadero. "Un tema clave es renovar o definir el futuro del Protocolo de Kioto. Si vamos a lograr eso se requerirá un acuerdo entre Estados Unidos y China, se requerirá de manera absoluta", remató.